
Lycée H. Bergson
Témoignage d'étudiants inscrits en 2017-2018

Baptiste (Grenoble Ecole de Management)

J'ai effectué 3 années de classe préparatoire ECS au lycée Henri Bergson à Angers (2015-2018). Ce
fut ma meilleure expérience tant sur le plan scolaire que personnel. Certes la masse de travail à
fournir  est  considérable,  comme  dans  toutes  les  classes  préparatoires.  En  revanche,
l'accompagnement  des  enseignants  et  tous  les  événements  mis  en  place  afin  d'assurer  un
développement personnel des étudiants permettent, non seulement de bien vivre sa prépa mais aussi
d'apprendre sur soi et sur les autres. Pour qu'une prépa soit une pleine réussite je pense qu'il faut
pleinement s'épanouir, le lycée Henri Bergson et  ses enseignants sont attentifs à cela, à chaque
étudiant, ce qui fait la richesse de cette classe préparatoire. 

Un système de parrainage est par exemple mis en place avec un professionnel. A titre personnel ce
fut une expérience humaine incroyable. J'ai rencontré une véritable marraine, qui m'a accompagné,
soutenu et aidé pour préparer les oraux des écoles de commerce. Aujourd'hui en école (Grenoble
Ecole de Management intégrée à l'issue de la prépa), je garde un contact régulier avec elle.

Guillaume (Néoma BS)

J’ai effectué ma prépa ECS à Bergson entre 2016 et 2018. Par la suite, j’ai intégré Néoma BS à
Reims. J'ai retiré trois grands bénéfices dans l’exercice de la prépa : une excellente méthodologie
pour ficher  les  cours  ;  développer  une routine de travail ;  être  capable de réagir  rapidement  et
construire un argumentaire lors des interrogations orales (colles).

Emilie (Kedge BS)

(…) J’ai intégré en 2016 la classe préparatoire ECS du lycée Henri Bergson, qui a été aussi mon
lycée. A l’issue des concours j’ai été admise à Kedge Business School Marseille où je poursuis
actuellement mes études. J’aimerais partager quelques mots sur la classe préparatoire, revenir sur
mes quelques années passées à Bergson. Ce fut de loin, deux longues années d’épanouissement
intellectuel très enrichissantes. On se sent très vite plus vif, plus intelligent, plus cultivé, et c’est une
chance d’être en prépa. 

Cette filière n’était pas mon choix initial, mais je n’ai à aucun moment regretté de me retrouver ici,
parce que je n’aurais rien appris d’aussi intéressant là où je souhaitais m’orienter. Il se trouve que
beaucoup  de  choses  que  l’on  voit,  éclairent  nos  vies.  Cette  filière  nous  apprend  également  la
discipline, nous apprend à travailler (...). C’est d’ailleurs pourquoi repenser à la prépa aujourd’hui
est extrêmement gratifiant. Ce qui était important pour moi, ce n’était pas spécialement les notes,
mais le fait de progresser. C’est un processus long, pas toujours facile à observer, mais il est réel, et



c’est ce qui est le plus important pour chacun d’entre nous, prendre conscience que ce que l’on a
fait nous a apporté quelque chose. 

La classe préparatoire de Bergson est accessible. Je n’ai donc pas connu la compétition que l’on
peut retrouver dans des classes préparatoires très réputées. Notre ambiance de classe était vraiment
top, avec une bonne dynamique de groupe. Ce qui explique en grande partie que mon aventure
prépa ait été une aventure personnelle géniale ! On a créé de solides liens entre camarades de classe,
mais aussi, avec nos professeurs. La relation avec ces derniers est très différente qu’avec ceux du
lycée. Ils se donnent tellement pour nous, ils nous motivent, nous poussent à nous dépasser, et sont
extrêmement disponibles. C’est pourquoi je suis convaincue que sont avant tout eux qui font la
qualité de cette classe préparatoire à Bergson !

Mes plus beaux souvenirs je les dois à ces deux années, où j’ai pu apprendre à profiter des bonnes
choses car elles se font plus rares. 

Audrey (ICN)

J’ai intégré la prépa ECS de Bergson en septembre 2016 après un bac S SVT, puis ICN
Business School en 2018. J’y ai très vite trouvé une famille (tant auprès des professeurs que des
élèves). Le fait est que l’ambiance à Bergson est plus axée « esprit de famille » qu’ « esprit de
prépa », ce qui m’a permis de trouver ma place au milieu de cette nouvelle vie. Entre les cours, les
heures de khôlle, les DST le samedi matin et ton professeur de maths que tu vois plus que tes
propres parents, heureusement que j’avais le soutien de mes amis et de mes parents pour traverser
les hivers. (...)

J’ai énormément gagné en confiance en moi grâce aux khôlles, aux oraux, aux séminaires et
aux entraînement pour les entretiens de personnalité.

J’ai  également  eu  la  possibilité  d’avoir  une  marraine  grâce  au  système  de  parrainage
personnalisé  que  proposent  les  professeurs.  Grâce  à  ma  marraine  j’ai  pu  affiner  mon  projet
professionnel, me perfectionner au oraux mais aussi élargir mon réseau professionnel. Entre nos
deux années de prépa, on nous propose de faire un stage. J’ai pu faire le mien à Londres grâce aux
contacts de ma marraine et ainsi rester 1 mois et demi, et donc perfectionner mon niveau d’anglais.

Pour finir, mes deux années de prépa ne sont pas les plus belles années de ma vie, mais ce
sont celles qui ont le plus stimulé mon esprit, qui m’ont rendue fière de moi (...).

Chloé (Admise à plusieurs écoles, mais choix d’intégrer un IAE)

J’ai étudié en classe préparatoire ECS au lycée Bergson de 2016 à 2018. En nommant les
classes  préparatoires,  beaucoup de personnes ont en tête  un système très  compétitif  et  très  dur
mentalement. Certes, ces deux années n’ont pas été toutes belles et toutes roses mais je peux vous
dire que j’ai beaucoup plus de souvenirs positifs que négatifs. Tout le monde a des moments de
faiblesse car le rythme est intense et le répit de courte durée mais la prépa Bergson a des valeurs qui
feront que ces deux années resterons marquées comme une merveilleuse expérience. 

Tout d’abord, les enseignants sont toujours présents pour nous motiver à donner le meilleur
de nous mais aussi à nous soutenir quand nous allons moins bien. Ce soutien continu durant ces
deux années est réellement un élément déterminant à notre maintien en prépa. Le fait que nous
soyons une prépa « de province » est un véritable atout contrairement à ce que certains pourraient
penser. L’idée à Bergson est que, durant les concours, nous sommes en compétition avec le reste de



la France alors on n’est pas à 30 élèves près. Autant faire des étudiants de notre classe des soutiens
et des amis plutôt que des rivaux. Je pense que cette ambiance de cohésion, de soutien et d’entraide
au sein des promos est caractéristique de Bergson. 

Le sérieux, la détermination et l’engagement des enseignants ainsi que l’entraide entre les
étudiants pour tirer la classe vers le haut sont les ingrédients du succès de Bergson et du vôtre.

Salomé (Rennes BS)

Bonjour,  je  suis  Salomé,  ancienne étudiante  en classe  Préparatoire  ECS au lycée  Henri
Bergson de Septembre 2016 à Avril 2018. J’ai intégré l’École supérieure de commerce de Rennes
RSB (Rennes School of Business) en Septembre dernier et je suis très heureuse là-bas. Pour vous
parler de mon expérience en classe Préparatoire je dirai que ce fut une expérience assez forte en
émotion et dont aujourd’hui je suis très fière. Durant ces deux années de classe Préparatoire je me
suis découverte et ai beaucoup appris sur moi-même et sur mes capacités de travail. Les khôlles ou
DS sur tables ne sont pas de mauvais souvenirs pour moi au contraire ils ont été le moyen de voir
quelles étaient mes limites, de me surpasser et surtout de gagner davantage en confiance. Dire que
le concours qui vous attend pour pouvoir intégrer une Grande École de Commerce est simple serait
vous  mentir,  j’ai  vraiment  passé  deux  ans  à  travailler  dur  pour  réussir  le  mieux  possible  ce
concours. Il est vrai que j’ai fait quelques concessions notamment au niveau de mes sorties, mais
rassurez-vous on trouve toujours le moyen de relâcher la pression et prendre une bouffée d’air frais
avec ses proches. Finalement ce que je pourrais dire sur ces deux années c’est qu’elles m’ont été
très enrichissantes, j’ai fait de très belles rencontres que ça soit au niveau de mes camarades ou
même au sein du corps professoral, je ne regrette pas d’avoir fait ça, je ressens même une certaine
nostalgie… Mon cas personnel montre aussi  qu’en n’étant pas parmi les meilleurs élèves de la
classe, on peut quand même réussir à intégrer une très bonne École si on s’en donne les moyens.


